BIBLIOGRAFIA

LIBROS, MONOGRAFÍAS, FOLLETOS

TRABAJOS Y ACTAS DE LA PRIMERA CONFE-RENCIA NACIONAL DE PROFILAXIS ANTITUBERCU-LOSA—Octubre 28—Noviembre 1°. de 1917—Tomo primero— Volumen ed 351 páginas—Impreso en los Talleres gráficos de la Penitenciaría de Córdoba.

Como coronamiento de la obra del Primer Congreso Nacional de Profilaxis Antituberculosa organizado por el Círculo Médico de Córdoba bajo la presidencia del Dr. Juan F. Cafiferata y por iniciativa del Dr. León S. Morra, ambos maestros en esta Universidad; viene este primer volumen, en el que se contiene una parte de los trabajos científicos con que colaboraron en aquel trascendental torneo de Medicina Social los médicos e ingenieros argentinos.

En él puede seguirse paso a paso todas las gestiones realizadas, desde el proyecto original hasta las sesiones privadas en que se ventilaron las principales cuestiones relacionadas con el problema de la Profilaxis de la más universal y mortífera entre las plagas modernas que amenguan la vitalidad y oscurecen el porvenir de las razas humanas en todas las latitudes de la tierra.

La compilación ordenada de todo lo actuado importa una tarea proficua para la literatura médica argentina, y es por tanto

digno del más entusiasta aplauso el Comité Ejecutivo que la llevó a cabo con tanto acierto.

He aquí el sumario ilustrativo:

- Antecedentes—Programa general y disposiciones reglamentarias—Delegaciones—Nómina de adherentes—Trabajos presentados.
- Sesión preparatoria—Solemne sesión pública inaugural—Discurso del Sr. Ministro de Gobierno Dr. Horacio Martínez—Discurso del presidente Dr. Juan F. Cafferata—Discurso del Dr. Pascual Palma—Discurso del ing. José A. Ferreyra—Discurso del Dr. Arturo Pitt—Discurso del Dr. Gredorio Arcy Alfaro—Discurso del Dr. Formán Redriguez.
- so del Dr. Gregorio Aroz Alfaro-Discurso del Dr. Fermín Rodríguez. Sesiones ordinarias—Primera sesión ordinaria—Dr. León S. Morra: Proyecto de resolución; Dr. Gregorio Araoz Alfaro: "Esquema del Plan General de Profilaxis"; Dr. Clemente Alvarez: "Plan general deprofilaxis anti-tuberculosa en la República"; Dr. Pascual Palma: "Plan de profilaxis"; Dr. Horacio del Solar: "La defensa contra da tuberculosis"; Drs. Eliseo V. Segura y Gregorio Araoz Alfaro: "Plan profiláctico para la provincia de Córdoba"; Guillermo San Román: "Plan general de profilaxis antituberculosa"; Dr. Rubén Vila Ortiz: "Algunas consideraciones sobre profilaxis anti-tuberculosa"; Dr. Pedro Ivanissevich: "Profilaxia de la tuberculosis en la provincia de Mendoza"; Dr. Washington Alvarez: "Consideraciones sobre profilaxis de la tuberculosis y datos estadísticos de la ciudad de Salta"; Dr. Benjamín Galindez: "Bases para un plan profiláctico de lucha anti-tuberculosa"; Drs. Lozano y Mainini: "Programa minimo de profilaxis anti-tuberculosa"; Dr. Rogelio D' Ovidio: "Profilaxis de la tuberculosis en el ejército argentino"; Drs. Juan G. del Castillo y Antenor S. López: "Algunas consideraciones sobretuberculosis en la armada y su profilaxis".
- Segunda sesión ordinaria—Dr. Genaro Sisto: "La escuela preventiva demar para débiles y su importancia en la profilaxis anti-tuberculosa";
 Dr. Ambrosio Quadri: "Laringitis tuberculosa en los maestros";
 Dr. Indalecio Carmona Ríos: "Modificación del tipo de bancos para el escolar y oficinista"; Dr. Antonio Cetrángolo: "La escuela en la lucha contra la tuberculosis"; Dr. Benito Soria: "Mortalidad infantil por tuberculosis. Plan de profilaxis anti-tuberculosa en la infancia"; Dr. Juan López Sivilat: "La escuela como medio de propaganda anti-tuberculosa"; Drs. Gregorio Araoz Alfaro y Velazco Blanco: "La preservación de la infancia"; Dr. Humberto Fra-

cassi: "La educación en la profilaxis de la tuberculosis"; Dr. Matías Torrontegui: "Apuntes para el estudio de la fiebre y de la tuberculosis en los maestros y aspirantes a maestros en la provincia de Buenos Aires"; Dr. Carlos S. Cometto: "Profilaxis anti-tuberculosa del maestro de escuela"; Dr. Gregorio N. Martínez: "El signo de Lombardini en las escuelas"; Dr. Rafael Argañaraz: "Creación de cantinas escolares como medida profiláctica en la tuberculosis"; Dr. Agustín E. Larrauri: "Dispensarios dentales escolares en la profilaxis anti-tuberculosa"; Dr. Genaro Giacobini: "Profilaxia de la tuberculosis por la previsión médico escolar"; Dr. Genaro Giacobini: "Conciencia sanitaria infantil contra la tuberculosis".

Tercera sesión ordinaria-Dr. Enrique Stucchi: "Carácter médico social de la tuberculosis. Sus relaciones en la vida colectiva e individual: del hombre"; Dr. Alejandro D. Raimondi: "Plan general de profilaxis de la tuberculosis"; Dr. Juan Orrico: "La profilaxis de la tuberculosis en la provincia de Córdoba"; Dr. Juan Carlos López Sivilat: "Creación de consultorios para la asistencia gratulta de enfermos tuberculosos en todas las ciudades de la República"; Dr. Francisco D. Medus, Antonio Roballos y Luis Goncebat: "Proyecto para la profilaxis de la tuberculosis en Entre Ríos"; Dr. Gregorio Araoz Alfaro y Carlos Bonorino Udaondo: "La obra actual y futura de la "Liga Argentina contra la tuberculosis"; Drs. Amilcar Martelli y Esteban Mazzini: "Plan general de profilaxis anti-tuberculosa"; Dr. Angel A. Alsina: "Plan de profilaxis contra la tuberculosis"; Drs. José Luis Araoz y Estargidio de la Vega: "Mortalidad por tuberculosis en la ciudad de Tucumán"; Dr. Ignacio Allende: Medidas profilácticas contra el desarrollo de la tubercu losis"; Dr. José S. Picado: "Sanatorio y hospital para tuberculosos"; Dr. Silvio Tatti: "El rol de las amigdalas en la tuberculosis pulmonar. Nueva orientación profiláctica"; Dr. Temístocles Castellano: "Importancia del estudio de la climatología de Córdoba en el tratamiento y profilaxis de la tuberculosis pulmonar".

ALEJANDRO ANDRADE COELLO—"Tragedia filoral" (Poemita infantil).—Quito, Ecuador—Págs. 17.

Bajo tan modesto y poético título publica el distinguido literato ecuatoriano, una bellísima poesía que dedica a los jóvenes de la sociedad "César Borja". Son sus rimas en expresión del autor "pálidas hojas que el afecto hará revivir perdurablemente" entre sus destinatarios. Hay en la "Tragedia floral", real estro poético; y son sus estrofas tan dulcemente rimadas y hay tanta melodía en las frases, como aroma delicadas envolviendo los giros invisibles de su fecunda fantasía. Pocas trovas de amor más cálidas, más férvidas y puras. ¡Felices las Quiteñitas que tienen quien como Andrade Coello, las ofrenden entusiasmos juveniles con tan irresistible seducción platónica!

F. G. M.

COLEGIO DE ABOGADOS DE ROSARIO (Fundado el 4 de Junio de 1917).—"Estatutos" un volumen, págs. 13.

PROTECTORA DE NIÑOS, PAJAROS Y PLANTAS — "Escuela y recreo en la isla Sarmiento en el Delta del Paraná". Folleto Nº. 3—Buenos Aines 1918—Un volumen. Págs. 40.

Contiene la Memoria presentada por el Dr. J. B. Zubiaur al C. Ejecutivo de la Asociación.—Balance de realidades y de promesas en un año de activa labor, es su significado. Las noticias y los guarismos que contiene y alienta las esperanzas de que bajo tan diligente e ilustrada dirección, la empresa ha de Mevar a término la obra de reparación y de progreso que se propuso el C. Ejecutivo.

R. GONZALEZ CONCHA—"Teoría de las relaciones entre la Iglesia y el Estado".—Tesis presentada por su autor a la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de Bogotá, Colombia, para optar al título de doctor en Derecho y Ciencias Políticas—Un volumen. Págs. 45.

El autor, en su trabajo, llega a la conclusión de que la separación de la Iglesia y del Estaldo, ha redundado en todas partes donde está establecida, en beneficio de ambas potestades, logrando un máximum de libertad y más adecuado desarrollo de sus actividades.

MOISES KANTOR—"Griselda", lleyenda dramática en un acto y tres cuadros—La Plata. Un volumen. Págs. 27.—Beno poema de amor.

JULIO VALDIVIESO G.—"Alcoholismo en Colombia". Tesis presentada por su autor a la Facultad de Ciencias Naturales y Medicina de la Universidad Nacional de Bogotá, Colombia, para optar al doctorado correspondiente.—Un volumen—Pág. 53.

Es una contribución científica meritoria aportada al gran capítulo de la medicina social. Siendo el alcoholismo la enfermedad popular más difundida, y factor indiscutido de degeneración debas razas; todo esfuerzo tendiente a divulgar las nociones que evidencien sus peligros y los medios profilácticos más eficaces, es digno de elogio, máxime si, como en la Tesis a que nos referimos, se resuelve el problema de la lucha antialcohólica en Colombia, con un criterio eminentemente práctico y regional, con acopio de antecedentes históricos y con conocimiento perfecto de las costumbres y vicios de aquella población para la que ofrece um haz de consejos utilisimos.

F. G. M.

EDUARDO HURTADO—"Prostatitis y su tratamiento". Estudio presentado por su autor a la Facultad de Medicina y Ciencias Naturales de la Universidad Nacional de Bogotá, Colombia, para optar al título de doctor—Un volumen. Págs. 79.

Le precede un informe técnico producido por el Dr. Carlos Tirado Macías a mérito del cual se ordenó por el Decano su impresión. Es un trabajo en el que se exponen con claridad y buen método la génesis, sintomatología y procedimientos operatorios de una de las complicaciones más frecuentes de la blenonragia o de otras infecciones uretrales. Apoya sus conclusiones en el resultado de ocho casos de su personal observación, operados por diversos cirujanos bogotemes. Y aquellas son: 1º. toda prostatis supu-

rada debe esr tratada quirúrgicamente; 2º. la intervención debe ser precoz; 3º. la vía de evacuación del pus, se debe dejar a la iniciativa del cirujano. Felicitamos a su autor.

F. G. M.

JOSE ERA'SMO TORRES—"Estenosis del cuello uterino y estomatoplastia de Pozzi".—Tesis presentada por su autor a la Facultad de Ciencias Naturales y Medicina de la Universidad Nacional de Bogotá, Colombia, para optar al grado de doctor.—Un volumen—Págs. 31.

Es un trabajo meritorio en el que se preconiza con muy buenas razones el método original del eminente Pozzi sobre vaciamiento comisural del cuello, previa dilatación.

JOSE ERNESTO DIAZ G.—"Relaciones entre la anexitis derecha y la apendicitis".—Estudio presentado por su autor a la Facultad de Ciencias Naturales y Médicina de la Universidad Nacional de Bogotá, Colombia, para optar al doctorado correspondiente.—Un volumen—Págs. 55.

Es una monografía en la que se estudian prolijamente la anatomía patológica, la sintomatología y el diagnóstico diferencial entre las dos afecciones frecuentes en la mujer. Y entre otras conclusiones bien fundadas, expresa las siguientes: Cuando coexisten las dos enfermedades, la evolución clínica es más bien la de la anexitis; 2º. en toda apendicectomia deben examinarse los anexos y vice versa; 3º. debe quitarse siempre el apéndice anormal aún cuando solo esté fijo por adherencias mínimas.

ROBERTO SERPA—"Prostatectomia y tratamiento postoperatorio de los prostatectomizados".—Tesis presentada por su autor a la Facultad de Ciencias Naturales y Medicina de la Universidad Nacional de Bogotá, Colombia, para optar al grado de doctor.—Un volumen.—Págs. 97.

Es el trabajo del Dr. Serpa una contribución de positivo

mérito e interés a un asunto de cirugía urinaria, considerado no como una conquista definitiva del arte aplicado a remediar una lesión contra la cual se estaba desarmado hasta poco hace. Es en opinión del profesor Dr. Carlos Tirado Macías digno de recomendación especial el capítulo dedicado a la fisiología patológica post-operatoria. El Dr. Serpa es una promesa para la Ciencia Médica Bogotense, por sus especiales condiciones de talento y laboriosidad.

PEDRO J. MEDELLIN—"La ambarina en el tratamiento de las quemaduras".—Estudio para el doctorado presentado por su autor a la Facultad de Ciencias Naturales y Medicina de la Universidad Nacional de Bogotá, Colombia.—Un volumen.—Págs. 35.

Tiene este trabajo el singular mérito, poco común en las Tesis escritas para llenar formalidades legales, de refilejar los resultados de experiencias personales que permiten al autor abogar en favor de la Ambarina como sustancia de preferencia en el tratamiento de las quemaduras. Y todavía se agrega otra originalidad en su trabajo y consiste en el modo propio, nuevo, de prepara el producto químico haciéndolo más fácil y más económico.

ARMANDO DE SOUSA ARGUELLO — "Collegio Real de San Carlos: Su orígen e influencia en el desarrollo de la revolución de Mayo".—Un volumen.—Págs. 96.

No ha tenido motivo el autor de esta interesante monografía histórica, para abrigar incertidumbre sobre el mérito de la misma. La compilación y ordenamiento de los documentos exhumados en los silentes archivos, es tarea que solo emprenden con gusto y con éxito, los que aman la tradición y los que se interesan porque la verdad histórica surja iluminada por aquellos en cuya letra muerta y sobre cuyo fondo amarillento y sucio o roído, la vida del pasado palpita y resurge enseñando y educando. Puede estar satisfecho el Sr. Sousa Argüello, de su aporte valioso a la litera-

tura nacional. En las páginas de su libro revive glorioso el Real Colegio de San Carlos.

F. G. M.

UNIVERSIDAD DE TUCUMAN—"Informes del Departamento de investigaciones industriales".—Un volumen. Págs. 32.

Contiene: 1°. Un informe sobre la fábrica de destilación de maderas del señor Bernardo Fuchs, situada en "El Tío" (Pcia. de Cóndoba).

- 2º. Tratamiento de aguas para calderas, por el señor Carlos Díaz.
- 3°. Contribución al estudio de la Caesalpinia Melandearpa Grisel (Guayacán).
- 4°. Análisis químico de tierra de los depantamentos de Cruz. Alta y Monteros. (Conclusiones).

Es placentero dejar constancia de la eficiencia práctica de la Universidad de Tucumán, en la cultura popular extensiva por medio de sus publicaciones científicas monográficas, honrosas a la vez para sus autores.

F. G. M.

UNIVERSIDAD DE TUCUMAN—"Extensión agrícola: La tierra encarada como depósito de humedad. Consenvación de la humedad en la tierra. Su técnica".—Un volumen.—Págs. 37.

SALVADOR DEBENEDETTI—"Las ruinas prehispánicas de El Alfarcito (Dpto. de Tilcara, provincia de Jujuy)".—Un volumen—Págs. 34.—Publicación emanada de la Sección Antropológica de la Facultad de Filosofía y letras (B. A.).

Como otras de su índole y debidas al mismo autor, esta tiene el interés y mérito que les da su autoridad científica, indiscutida, su seriedad y honradez expositiva, como explorador arqueologico. Ilustran su monografía cuatro fotograbados de terrazas y andenes construidos sobre la ladera frontal de una loma contigua al Arroyo del Alfarcito; un plano representativo de un sistema prehispánico de irrigación; varias reproducciones esquemáticas de ruinas de viviendas cuadrangulares y circulares apoyadas contra las terrazas o ubicadas en su interior,—

y de refugios transitorios—; varias figuras de piezas de alfarería con decoraciones características: por último la reproducción de un pequeño bastón cilindrico, arqueado, de madera, posiblemente, según el autor, un instrumento de arquitectura y de una pequeña pala de madera, asimétrica, de corto mango.

El mencionado trabajo es un jalón más plantado por el Dr. Debenedetti en el camino de su encumbramiento a altas cimas de ciencia arqueológica americana.

F. G. M.

ALEJANDRO ANDRADE COELLO—"Figuras educadoras: Antonio Zozaya". — Un volumen — Págs. 28.—Quito, Ecuador.

Prof. CARLOS E. PORTER—Director del Museo y laboratorio de geología aplicada, y catedrático de geología general, entomología y microscopia del Instituto Agrícola de Chille.—Breves instrucciones para la recolección, conservación y envío de ejemplares de Historia natural para los Museos.—3ª. edición-aumentada—1918.

El expresado manual, viene precedido de un prólogo del prof. Georges Renaudet, director de la Estación biológica de Vibraye, laureado de la Academia Internacional de Geografía Botánica, lo que por sí solo bastaría a prestigiar su mérito, si de antemano la autoridad científica del autor no abonara la excelencia de su material en el que, los amantes de la naturaleza y de sus productos, los aficionados a colecciones panticulares, y los empleados al servicio de los museos escolares hallan cuanto pue de servirles para realizar una labor útil, fácil y divertida.

* El compendio del sabio profesor Porter es eminentemente

práctico; por eso ha merecido los honores de su reedición por tres veces.

F. G. M.

He aquí el sumario de dicho folleto:

- 1. Reino animal—Clasificación general del reino animal (cuadro sinóptico, original); Recolección de los protozoos; recolección de los Celentereos, Recolección de los Equinodermos, Recolección de los Vermes, Recolección de los Artrópodos (pp. 16-46): a) Insectos (sus principales órdenes); b) Miriópodos; c) Arácnidos; d) Crustáceos. Recolección de los Moluscos, Recolección de los Tunicados, Recolección de los Vertebrados (pp. 47-80). a) Peces; b) Batracios; c) Reptiles; d) Aves; e) Mamíferos.
- 11. Reino vegetal.—Clasificación del reino vegetal (cuadro original), Recolección de las fanerógamas y formación del herbario. Resolección de las Criptogamas.
- II. Reino vegetal.—Clasificación del reino vegetal (cuadro original), Recolección de los Fósiles.

REVISTA DE REVISTAS

ARGENTINA

REVISTA DE ECONOMIA ARGENTINA—Publicación mensual de "política en general" y de "investigación y estudio de los hechos en la República Angentina".—Buenos Aines—Año I. Tomo I—Agosto de 1918.

He aquí el sumario con que se nos presenta esta difundida y prestigiosa revista:

- Manuel Carlés: "Geografía económica nacional"; Carlos E. Velarde: "Nacionalización de las minas de combustible en Méjico y en la República Argentina"; Roberto A. Ramm Doman: "Librecambio, proteccionismo y prohibicionismo"; Rodolfo J. Lértora: "La cédula hipotecaria como papel de crédito"; Alejandro E. Bunge: "Los gastos de transporte".
- Movimiento económico en la República (Resúmenes estadísticos). I. La población de la República Argentina de 1895 a 1917. II. Producción. III. Existencia de ganado. IV. Transportes. V. Comercio exterior. VI. Datos financieros. VII. Números indicadores.

*Informes, notas y comentarios—I. Museo social argentino. II. Los capitales extranjeros en la República Argentina. III. Los precios de nuestras carnes. IV. El impuesto a la renta. Bibliografía.

REVISTA DE LA ASOCIACION MEDICA ARGENTI-NA—Publicación mensual—Buenos Aires—Volumen XXIX— Nº. 165—Agosto de 1918.

Es digna de todo encomio la acción progresista desarrollada por el Comité de Redacción de esta autorizada revista, cuya misión es la de reflejar, en todas sus manifestaciones, las actividades de la Asociación Médica Argentina; pues, los últimos tomos revelan un perfeccionamiento que nos satisfacemos en consignar.

El Nº. 165, llegado a nuestra casa, trae este importante sumanio:

"Carlos I. Allende: "Consideraciones sobre el diagnóstico y tratamiento de las úlceras gástricas crónicas perforadas"; Emilio R. Coni: "Memorias de un médico higienista. Conribución a la historia de la higiene pública y social argentina"; C. F. Flores: "Acción de la adrenalina sobre el corazón aislado de "Leptodactylus ocellatus" (L.) Gir y "Bufo marinus"; Carlos Heuser: "Ambulancia radiológica"; José M. Jorge (hijo) y Juan Layera: "Bocio lingual"; Nicolás Tagliavacche: "Desarticulación de la cadera por condroma del fémur"; Juan José Vitón: "Reflexiones sobre la tuberculosis"; Antonio Austregosilo: "Vagotonia".

BOLETIN DE LA ACADEMIA NACIONAL DE CIEN-CIAS DE CORDOBA (República Argentina—Tomo XXIII— Entrega 2ª.—1918.

Como todas las entregas que componen los volúmenes anuales en los que se contienen las producciones científicas que nuestra Academia publica, la última está llena de un material singularmente interesante para Córdoba por cuanto en su casi totalidad lo constituyen monografías de carácter regionalista; siendo igualmente ponderable el mérito de los trabajos sobre "Termas de Intí", "Ruínas prehispánicas de El Alfarcito en Jujuy" y "El Devónico en la parte media del Paraguay".

El bien acreditado geólogo Dr. Ebenhard Rimann da a conocer en 200 páginas, el resultado de sus "Estudios geológicos dela Sierra Chica, a la altura de Ongamira y Dolores" departamento de Punilla, ilustrándolas con un plano gráfico de varios cortes-perfiles, un hermoso plano topográfico y geológico, cromo, de la falda oeste de la Sierra chica, y varias fotografías de paisajes escogidos con gusto. Su autor llega a conclusiones que importan para la Ciencia de la geología argentina, vivaluz, esclareciendo la evolución del planeta en la zona que habitamos. El sabio geólogo admite dos períodos de movimientos tectónicos constructivos: el más antiquo que se efectuó entre el arcaico y el algoncio produciendo plegamientos de los estratos. arcaicos: el más nuevo acaecido en las épocas tenciaria y cuaternaria, determinando el despedazamiento y hundimiento en esca-Jones de las rocas de zócalo y de los estratos de cubierta. Almbos movimientos explican los contornos actuales de la Sierra chica.

El doctor J. Frenguelli, médico distinguido, y naturalista, cuyo crédito va cimentándose con sus meritorias investigaciones, dá a conocer dos trabajos originales: uno relativo a la Constitución Geológica del Subsuelo de la cuenca de Cóndoba; y otro sobre un "Borus enano" procedente de la sierra alta de Córdoba, especie excesivamente rara, ligada a las faldas y cumbres, que parece fué encontrada primeramente por el Dr. Jorge Hieronymus, en la Altiplanicie de Alchala, y últimamente después de 40 años, (1917) lo hallaron fragmentariamente Alberto Castellano en la Sierra de Alta Gracia, y en Capilla del Monte Eberhard Rimann.

Alfredo Castellanos, publica una comunicación presentada el 12 de Mayo de 1918 a la Sociedad de Ciencias Naturales de Córdoba, sobre "los terrenos pleistocénicos de esta Provincia"; estudio que le mereció el más favorable juicio. La descripción de lichos estratos va precedida de importantes consideraciones generales sobre los orígenes de la formación pampeana y sobre los períodos pluvio-glaciales de nuestras latitudes.

"Termas de Inti" es el tema desarrollado por el eminente profesor y vice-director del Museo de La Plata Dr. E. Herrero Ducloux, en el cual pone de manifiesto una vez más su ilustración y su espíritu analítico, su metódica labor de investigación, su interés por las cosas de la tierra, que le deben ya muchas de sus más ilustradas consagraciones espirituales; su nuevo trabajo ses valiosa contribución a la Hidrología Argentina.

Las aguas calientes de aquella zona privilegiada de Salta han sido estudiadas, no solo del punto de vista de su composición química y de su termalidad, sino también en cuanto a su origen, a sus relaciones con otras ya estudiadas y en cuanto a sus aplicaciones terapéuticas racionales. Y flega a la conclusión de que las aguas de Intí, son dos tipos perfectos de agua mineral de mesa, habiendo sido empleadas por los habitantes de la región y de sus cercanías, en forma de baños y de bebidas contra el reumatismo y diversas afecciones cutáneas, contra la anemia, las dispepsias y las fiebres intermitentes. La crenopatia podrá aprovechar para sus indicaciones científicas los diagramas construidos por el profesor Ducloux, para descartar de aquellos usos empíricos, lo que sea realmente recomendable.

"De las ruinas prehispánicas de el Alfarcito", por el Dr. Debenedetti nos ocupamos extensamente en otro lugar.

"Sobre la presencia del Devónico en la parte media del Paraguay" es un breve relato con el que el conocido geólogo Roberto Beder, contribuye a ilustrar esta rama de las Ciencias Naturales que va día a día imponiendo sus descubrimientos y enseñanzas a las demás ciencias que de ellas toman gran aprovechamiento. Completa la información propiamente mineralógica una enumeración descriptiva de los fósiles hallados en los estratos que se estudian, trabajo este debido al Sr. A. Windhausen, palleontologo de reputacion. F. G. M.

"EL MONITOR DE LA EDUCACION COMUN—Organo del Consejo Nacional de Educación—Publicación mensualBuenos Aires. Tomo 69. Año XXXVII. Nº. 550. Octubre de 1918_
Contiene trabajos de: Lorenzo E. Lucena: "Viaje a la región del Río Negro y Neuquen"; Franzkuenhn: "Enseñanza de la geografía con proyecciones luminosas"; Prudencio Bacelo: "Valor de las lecciones de cosas en la enseñanza elemental"; EnriqueBouilly: "Bosquejo de un nuevo método de análisis objetivo"; Octavio A. Darnet: "Construcción de la elipse"; Francisco Lamenza: "El lenguaje de la escuela primaria".

Por su parte la Redacción ha preparado bien nutridas las demás secciones, a saber: Información nacional; Información extranjera; Revista de Revistas; Sección oficial.

NOSOTROS—Revista mensual—Buenos Aires—Número-extraordinario dedicado al poeta Carlos Guido y Spano.—Año-XII—N°. 114—Octubre de 1918.

Han colaborado: Ernesto Quesada, Alfredo del Solar, Ricardo Rojas, Arturo Marasso Rocca, Pedro Mario Delheye, 'Alfredo L. Palacios, Arturo Giménez Pastor, Carlos de Soussens, Juan Burghi, José Enrique Rodó, Luis María Díaz, Luis Berisso, Arturo Lagorio, Alberto Mendioroz, Luis María Jordán, Juan Cruz Ocampo, Ernesto Morales y Carlos Muzzio Sáenz Peña.

VERBUM—Revista del Centro Estudiantes de Filosofía y Letras. Número especial dedicado al Día de la Raza—Año XII—Nº. 46—Octubre de 1918.

Sumario—La Dirección: "Nuestros propósitos"; Jorge M. Rohde: "España" (soneto); Dr. Ernesto Quesada: "El Día de la Raza y su significado en Hispano América"; Jorge M. Rohde: "Romances"; Miguel de Toro y Gómez: "Nuestra lengua vínculo espiritual de la Raza"; B. Ventura Pezolano: "España y la instrucción primaria": G Martín: "La raza como ideal". Sección filosofía. Juan Probst: "Historia de la filosofía" (apuntes); Dr. David de Alberti: "Kant" (soneto filosófico). Sección letras. Federico Schiller: "Sobre la educación estética del hombre" (traducción de J. P.). Sección historia. Antonio Alonso Ríos: "La talla y el ambiente". No

; tas y Comentarios. La Dirección: "El último conflicto en nuestro centro"; Demetrio Acosta: "El seminario de sociología"; Juan Probst: "La sección de geografía".

BOLETIN DE LA PROTECTORA DE NIÑOS, PA-JAROS Y PLANTAS—Publicación mensual—Buenos Aires — Año VI. Nº. 26.—Noviembre de 1918.

Contiene un seleccionado material, tanto de Redacción, como el debido a firmas acreditadas tales las de: Ramón Melgar, Gerges Lanorville, José Luis Cantilo, A. de Llamas, Antonio Alvarez, Catulle Mendes, J. B. Zubiaur, etc.

IDEAS—Revista bimestral, órgano del Ateneo de Estudiantes universitarios—Buenos Aires — Año III—Nº 16 — Marzo de 1918.

El sumario es como sigue: Un artículo inédito de José Enrique Rodó; Sección Literaria de: La Dirección, Eugenio López Aydillo, Alberto Palcos, Jorge M. Rohde, Francisco de Aparicio, José M. Monner Sans, Ponisio, Simón Porra, Muñoz Montoro, La Redacción, Emilio Quintela, Constancio Energ, Gervasio Toro, Martín Cruz, Montiel Ballesteros, Criticón, Casablanca, Critiquillo, Boris, Araoz, Mendez Calzada, Rizza, Rodríguez, de la Mota, Tikónidos, etc. "Artística" de Centurión y Garbarini.

HELIOS—Revista mensual de Literatura, Historia , Filosofía, Crítica, Pedagogía, Arte — Buenos Aines—Año I—Nº. 3 — Septiembre de 1918.

Registra el siguiente sumario:

"Wilson", Dr. Juan E. Guastavino; "El ideal universitario", Dr. Ernesto Quesada; "La crítica", Julio Cejador y Franco; "Los por qué de un neurasténico", Dr. Sylla Monsegur; "El sentimiento en la pintura"; "Adam Chico"; Bibliografía.

THEMIS.—Organo del Centro de Estudiantes de Derecho y Ciencias Sociales de Buenos Aires.—Año XI, N.º 70.—Agosto de 1918.

Editada por un núcleo de aventajados estudiantes de Derecho, esta publicación representa una labor selecta e intensa, como lo evidencia la reproducción del sumario que enriquece la presente entrega:

La Dirección: "En marcha"; Ismael Basaldúa: "Las penas en materia aduanera"; N. A. Matienzo: "El contrato comercial de prenda"; Santiago Locascio: "Sobre la nueva ley de quiebras"; Ernesto J. J. Bott: "El texto castellano de la ley de Estados Unidos, relativa a conocimientos de carga"; J. C. y A. M.: "Jurisprudencia mensual", "Ecos de la sesión Rodó", Becas norteamericanas", "Homenaje a O'Higgins", "Defensa de procesados argentinos", "La reconstrucción del mundo". Del Congreso de Córdoba: Discursos de Deodoro Roca y Alberto Mendioroz: Informe de Walter Elena, Sonetos de Paul Marcel, Crónicas, Notas y Anotaciones, Bibliografía, Revista de Revistas, Memoria de la presidencia de Bullrich.

REVISTA DE FILOSOFIA. — Publicación bimestral de cultura, ciencia, educación.—Buenos Aires.—Año IV, N.º 4.— Julio de 1918.

El ejemplar que tenemos a la vista registra el siguiente sumanio:

Dirección: "Carlos Octavio Bunge"; Carlos E. Llambí: "Noticias bibliográfica sobre los escritos publicados e inéditos de Carlos Octavio Bunge"; Jorge Duclot: "Probabilidades"; Leopoldo Maupas: "Por la lógica positivista"; Víctor Mercante: "Los sentimientos y la conducta durante la crisis de la pubertad"; Ricardo Levene; "Un decreto del virrey Cisneros sobre instrucción primaria obligatoria"; Salvador Debenedetti: "En el museo etnográfico"; Honorio F. Delgado: "La mentalidad místico-romántica y la filosofía científica"; Ernesto J. J. Bott: "Las condiciones de la exposición científica"; José Ingenieros: "Ideales viejos e ideales nuevos". Antecedentes sobre los sucesos de la Universidad de Córdoba: Julio Barreda Lynch: "La Corda Frates" en la Universidad de Córdoba"; "La Nación"; La "Corda Frates"; Juan Díaz Zalazar: "Federación de Estudiantes Católicos"; Luis Gardoguea: "El plan clerical en la educación argentina"; Juan Díaz Zalazar: "La escue-

la y la religión"; Emilio Dupont: "Jesuitismo"; "La Prensa": "Crónica de los sucesos"; "La Nación": "Crónica de los sucesos".

IDEAS.—Revista bimestral, órgano del Ateneo de Estudiantes Universitarios. — Buenos Aires. — Año III, N.º 18. — Julio de 1918.

Han colaborado en este número:

Literaria: de "Ideas"; Osvaldo Loudet, Alberto Mendioroz, Deodoro Roca, Manuel T. Rodríguez, Amílcar Razori, Luis H. Sommariva, Francisco de Aparicio, Hiram Pozzo, de la Mota, Gabriel Monte, Ravignani, Gervasio Toro, Simón Porra, Castiñeiras, Martínez Sodimán, Don Jorge, Martín Cruz, Hernández, Sabat Ercasty, Del Hebrón, Castellanos, Montiel Ballesteros, Criticón, Critiquillo, Igrena, Ana Warki, González Arrili, etc. Aritmética: de Emilio Centurión.

LA ODONTOLOGIA ARGENTINA. — Revista mensual reditada por el depósito dental A. C. Mayer. — Buenos Aires.— Año X, N.º 10.—Octubre de 1918.

Trae el interesante sumario que sigue:

Juan B. Patrone: "Un nuevo extractor de raíces de dientes incisivos y caninos"; Universidad de Córdoba, Facultad de Medicina. Nuevo plan de estudios. La carrera de odontología es elevada a cuatro años. Revistas de revistas y otros importantes trabajos de los señores: Arturo H. Merrit, Osvaldo Tiscornia, Leonardo J. Cañizares y Jacobo Edelberg.

ARQUITECTURA.—Organo oficial de la Sociedad de Arquitectos de Buenos Aires. Hemos recibido los números correspondientes a los meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril.

REVISTA DE LA SOCIEDAD RURAL DE CORDOBA. Publicación mensual. — Córdoba. — Año XIII, Nros. 342, 3í3 y 344.—Entregas correspondientes a los meses de Junio, Agosto y Septiembre de 1918.

REVISTA DE ECONOMIA ARGENTINA.—Publicacióna mensual.—Buenos Aires.—Tomo I, año I.—Agosto de 1918.

REVISTA DE LA FACULTAD DE AGRONOMIA Y VETERINARIA. — Universidad Nacional de Buenos Aires.— Entrega III, correspondiente al mse de Abril de 1918.—Tomo I.

BOLETIN DE LA BIBLIOTECA "AMERICA", de la Universidad de Santiago de Compostela (España).—Nº. 8.—Buenos Aires—Octubre de 1918.

Consigna los siguientes trabajos:

descubrimiento y la conquista de América. La más gran-"FIL de historia de caballería", Joaquín Pesqueira; "Sendas triunprotectora de fales", Luis Porteiro Garea; "Comisión Biblioteca "América", "Los que ayudan a la Biblioteca "América": "Memorandum relativo al pañuelo que perteneció al brigadier general don Manuel Oribe", Aquiles B. Oribe; "Tercer informe anual de la Comisión Pro acercamiento intelectual Iberoamericano, de Montevideo", Laura Carreras de Bastos; "Principales organismos donantes", "Sociedad Hispánica de América", "Distinciones otorgadas a la Biblioteca", "Donaciones varias a la Biblioteca "América", "La prensa", "Páginas del álbum de las damas argentinas". Luis F. Cora; "La Argentina que trabaja y que produce", "De mi vieja Compostela", Manuel Novoa Costoya; "Dedicatorias", "Adhesiones", "Numimástica", "Cartografía", "Musicografía", "Delegados de la Biblioteca "América".

PUBLICACIONES DE EUROPA

DE ESPAÑA:

REVISTA DE FILOLOGIA ESPAÑOLA — Publicación trimestral—Madrid (España).—Tomo V, 1918—Cuaederno 2°.

Bajo la dirección de D. Ramón Menéndez Pidal, se publican estos interesantes cuadernos trimestrales, que contienen "estudios.

de bibliografía, historia de la civilización, lengua, literatura y folklore" e importantes compendios de filología española.

El mejor elogio que podemos hacer de esta publicación, es la reproducción del sumario del ejemplar que tenemos a la vista:

Rafael Mitjana: "Nuevas notas al "Cancionero musical de los siglos XV y XVI", publicado por el maestro Barbieri"; Vicente García de Diego: "Divergentes latinos"; Antonio G. Solallinde: "El códice florentino de las "Cantigas" y su relación con los demás manuscritos"; Miscelánea: Alfredo Moret-Fatio, "Une letre de Prosper Mérimée"; Federico Ruíz Morcuende, "El tono del Ay ay, ay!" Notas bibliográficas: Continuación de la reseña de las obras aparecidas con motivo del tercer centenario de la muerte de Cervantes"; A. M. Espinosa, "Estudios in New Mexican Spanich"; Reseña de varios volúmenes publicades por la colección "Clásicos Castellanos"; Bibliografía, Noticias.

UNION IBERO AMERICANA—Organo de la Sociedad del mismo nombre de Madrid (España).—Año XXXII, Nros. II, III y IV, conrespondientes a los meses de Ma'yo, Junio y Julio de 1918.

BOLETIN DE LA REAL ACADEMIA ESPAÑOLA.— Madrid (España). Tomo V, cuaderno XXII. Abril de 1918.

PUBLICACIONES DE NORTE, CENTRO Y SUDAMERICA

DE ESTADOS UNIDOS:

BOLETIN DE LA UNION PANAMERICANA—Publicación mensual, órgano de la "Unión Internacional de las Repúblicas Americanas". Wáshington. E.E. U.U. de N. A.—Volumen XLVII, N. 2—Agosto de 1918.

La edición española de esta vigorosa publicación americana, en su entrega de la fecha, trae un excelente material literario y gráfico, con el siguiente índice:

"L'Días nacionales de América", "Visita de los diplomáticos latinoamericanos a los Astilleros de Hog Island", "Un vistazo a las principales industrias de Chile", "São Paulo. El país del café", "La Quinoa, cereal sudamericano", "La selvicultura de Colombia y Venezuela", "Productos Latinoamericanos para el comercio universal", "Estúdio de la flora de la parte septentrional de Sud América", Personalidades conspicuas en asuntos Panamericanos", "El monumento nacional del Sieur de Monts", "Movimiento legislativo". República Argentina: "Ley de accidentes del trabajo". Cuba: "Ley de espionaje. Condición de los ciudadanos en guerra con Cuba. Promulgación de leyes. Ley sobre el divorcio". Honduras: "Ley orgánica de caminos". "Ley de Farmacia". Venezuela: "Ley sobre sociedades constituidas en países extranjeros". "Ley de concesiones ferrocarrileras". "Renta de salinas". "Renta nacional de cigarrillos". Méjico: "Tarifa de derechos de importación". "Inspección sanitaria de animales". "Impuesto nacional sobre el uso de teléfonos". "Impuesto sobre consumo de luz y fuerza eléctrica". "Elecciones de poderes federales". Tratados internacionales: "La solución de las disputas comerciales internacionales por el arbitraje". Instrucción Pública y Educación: "La enseñanza laica en el Uruguay; Creación de una comisión técnica de cultura física escolar en Uruguay". "Pensiones para estudios artísticos en Cuha". "Enseñanza teórico práctica para empleados de hacienda en El Salvador". "Reglamento de la Escuela Nacional de Artes y Oficios en Honduras". "Reapertura del Instituto Paraguayo". Agricultura, Industria y Comercio: "El cultivo del algodón en el Paraguay". "La industria de tejidos del Brasil". "Oficinas de estadística del Perú". "Comercio de Méjico con España". "Venta de ganado en la Argentina en 1917". "Exportaciones de productos minerales cubanos en 1917". Materias económicas y financieras: Argentina: "Presupuesto para 1918". "Balance del Banco de la Nación Argentina". Chile: "Nueva ley monetaria". "Las instituciones de ahorro". Contiene además: Bibliografía y notas relativas a las repúblicas: Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Cuba, Chile, Ecuador, El Salvador, Estados Unidos, Guatemala, Haití, Honduras, Méjico, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Santo Domingo, Uruguay y Venezuela.

JOURNAL OF MORPHOLOGY.—Publicación de "The

Wistar Institute of Anatomy and Biology".—Filadelfia (EE., UU. de N. A.)—Volumen 31, N°. 1.—Junio 20 de 1918.

EL ARTE TIPOGRAFICO—Publicación mensual.—Nueva York (EE. UU. de N. A.)—Tomo XV, Nros. 9 y 10.

DE CUBA:

CUBA CONTEMPORANEA—Revista mensual—La Habana (Cuba)—Año VI, tomo XVIII, Nros. I y 2.—Entregas correspondientes a los meses de Septiembre y Octubre de 1918.

He aquí el sumario de la primera:

Dr. Carlos Revilla: "Leyes nuevas"; Félix Nieto del Río: "Un críticofrancés en América. Emilio Waissé (Omer Emeth)"; F. de P. Rodríguez: "Clemenceau"; Mª. Enriqueta C. de Pereyra: "Poesíasde María Enriqueta"; Willy de Blanck: "Gotas de sangre" (novela de la guerra), cap. V; Rafael G. Argilagos: "Granos de oro. Pensamientos seleccionados en las obras de José Martí"; "La propaganda por la guerra en Cuba".

La entrega de octubre nos trae:

José Martí: "Dos artículos de Martí"; Dr. Francisco G. del Valle: "El clero en la revolución cubana"; Dr. Raúl de Cárdenas: "La política de los Estados Unidos en el continente americano", tercera parte; Willy de Blanck: "Gotas de sangre" (novela de la guerra), cap. VI: Notas editoriales: Bolívar, Wáshington y Cuba.

CUBA PEDAGOGICA—Revista quincenal.—Habana (Cuba). Tomo IV, N°. 7.—Julio de 1918. Tercera serie A.

DEL ECUADOR:

FI MACISTERIO ECUATORIANO—Revista mensual de Pedagogía. Quito (Ecuador).—Año II, Nros. 19 y 20.—Septiembre y Octubre de 1918.

Esta entrega se nos presenta favorecida con colaboraciones de:

La Dirección: "A Guayaquil", "El curso de verano". "El reglamento del régimen escolar". "Por las maestras de escuela". "La enseñanza militar en las escuelas". "Cuestiones pedagógicas y Crónica escolar"; Alejandro Andrade Coello: "Educación del hogar"; Lelia Carrera: "Las ciencias naturales"; C. A. A.: "El comercio gobierna el mundo"; Rosa Andrade Coello: "Educación de la mujer"; Mundo pedagógico: Artículos educativos de revistas extranjeras. Sección práctica: Lecciones de castellano y de ciencias físico-naturales; A. F. Salvador: "Guía prática de aritmética"; Documentos oficiales: Arriola: "La profesora Justina Alves dos Santos"; Boutton; "El Dr. Alfredo Espinoza Tamayo"; Víctor F. Toscano; "Exposición de los programas de I. P. de Pichincha". Hustraciones: La bandera guayaquileña, Dr. Manuel M. Sánchez, Dr. Manuel de Baquerizo Novoa, Rafael A. de la Torre, diversos grupos gimnásticos de los alumnos del normal "Juan Montalvo"; Eloy Fabara, Lola Torres, María Luisa Gómez de la Torre, Dr. Alfredo Espinoza Tamayo, los funerales del Dr. Tamayo y señoritas Lola Delgado, Luz Aurora Gavilanes y Virginia Duarte.

REVISTA DEL CENTRO DE ESTUDIANTES DE MEDICINA—Publicación mensual. Quito (Ecuador).—Año I, Nº. I.—Febrero de 1918.

La comisión directiva, compuesta por los señores: Julio César Endara, L. E. Gómez González y Carlos Velasco M., nos ofrece el siguiente elenco de colaboraciones en este primer número:

""Pórtico", Ll. R. R.; "La lepra", R. Villavicencio Ponce; "Postales marinas", L. E. Gómez González; "Ayer y Hoy", Rafael A. Salvador; "Nueva teoría de la Anafilaxia", Julio César Endara; "El concepto del estudiante", Gualberto Arcos; "El movimiento ameboide", Sergio Lasso M.; "Cloroformización", Alejandro Cisneros C.; "Crónicas y siluetas", Alejandro de Tralles, "La vacuna contra la fiebre "tifoidea", Alfonso Mosquera N.; "Crónicas", Carlos Velasco M.

DE VENEZUELA:

REVISTA DE DERECHO Y LEGISLACION—Publicación mensual—Caracas, Venezuela (América del Sur)—Año VII, Nos. 80, 81, 82, 83 y 84 correspondientes a Diciembre de 1917, Enero, Febrero, Marzo y Abril de 1918.

REVISTA UNIVERSITARIA. — Publicación mensual, órgano del Liceo de Ciencias Políticas.—Caracas (Venezuela).— Año I, N.º 4.—Agosto de 1918.

He aquí el sumario de esta importante publicación:

La Dirección: "El día de Francia"; Dr. P. Itriago Chacin: "Lecciones de historia del derecho internacional (Grecia)"; Dr. Carlos Morales: "Hechos ilícitos. Delitos y cuasi delitos comerciales"; Antonio Castillo Plaza: "A todos los estudiantes de Venezuela", Acuerdo del Consejo Central de Estudiantes de Venezuela"; Carlos Acedo Toro: "De la prescripción", "Notas".

DE COLOMBIA:

REVISTA JURIDICA—Organo de la Sociedad Jurídica de la Universidad de Bogotá (Colombia).—Año X, Nros. 93 y 94—Mayo y Junio de 1918.

DE NICARAGÜA:

EL FORO NICARAGUENSE — Revista mensual de Derecho, Legislación y Jurisprudencia, Ciencias Políticas y Sociales. Organo de la Academia de Legislación y Jurisprudencia. — Managua (Nicaragua. — Centro América) — Tomo I, Nicos. 3 y 6. — Marzo y Junio de 1918.

DE COSTA RICA:

ATHENEA—Organo del Ateneo de San José de Costa Rica—Tomo I—Año I. Nº. 13 del 15 de Junio de 1918. "EL FORO"—Publicación mensual—San José de Costa. Rica—Tomo XIV—Nros. 3, 4, 5 y 6.

DE MÉJICO:

MEMORIAS Y REVISTA DE LA SOCIEDAD CIENTIFICA "ANTONIO ALZATE"—Méjico—Tomo XXXVII—Nº 1—Mayo de 1918.

BOLETIN DE LA BIBLIOTECA NACIONAL—Estados Unidos Mexicanos—Tomo XII. Nº. 4.—Enero y Marzo de 1918.

DEL PERÚ

REVISTA DE PSIQUIATRIA Y DISCIPLINAS CO-NEXAS—Publicación trimestral—Lima (Perú)—Año I. Nos. 1 y 2—Julio y Octubre de 1918.

DEL URUGUAY:

REVISTA MEDICA DEL URUGUAY — Publicación mensual de la Sociedad de Medicina de Montevideo R. O. del Uruguay—Tomo XXI—Año XXI. Nº. 10. Fascículo 247.

Esta vieja y acreditada publicación contiene colaboraciones de:

Agote: "La transfusión de sangre"; Butler: "Escoliosis lumbar y aplasia costal"; Merola: "Esplenectomía"; Merola: "Nefropexia por vía transperitoneal"; Mussio Fournier: Oftalmoplegia total de orígen palúdico"; Sociedad de Medicina, Sociedad de Pediatria, Análisis y Extractos, Anexos.

DE CHILE:

REVISTA CHILENA DE HISTORIA NATURAL, — Publicación bimestral illustrada, dedicada al fomento y cultivo

de las ciencias naturales—Director y redactor (fundador) profesor Dr. Carlos E. Porter.—Santiago de Chille—Año XXII, Año XXII, Nos. 2 y 3—Junio de 1918.

Contiene estos dos números los siguientes trabajos originales:

Profesor Jeam Brethes: "Quelques dipteres du Chili"; prof. Dr. Carlos E. Porter: "Materiales para la fauna carcinológica de Chile: XV: La fam. Corystidoe"; Mgr. H. Leveillé: "Les Fuchsia du Chili"; Alvaro Rivera M.: "La flora de los alrededores de Ovalle"; Ernesto Maldonado: "Contribución al estudio del tamarugo"; Rafael Batros V.: "Notas sobre el sapito vaquero"; R. P. Félix Jaffurel: "Sobre la Zenaida maculata"; I. Thériot: "Contributión a la Flore bryologique du Chile; 3e. article"; Carlos Spegazzini: "Cuarta contribución a la Micología Chilena". Reproducciones: La palta como alimento de los diabéticos, por el Dr. E. Escamel. Novedades científicas, Crónica, Correspondencia, Bibliografía.

'ANALES DE ZOOLOGIA APLICADA' (agrícola, médica, veterinaria)—Publicación internacional americana, dedicada principalmente al estudio biológico y sistemático de los zooparásitos de la región neotropical. Director y redactor (fundador) prof. Dr. Carlos E. Porter.—Santiago de Chile—Año V. Nº. I—Abril de 1918.

Esta entrega, como las anteriores, se presenta con un valioso caudal científico literario. Han colaborado las siguientes firmas:

La Redacción: "A nuestros lectores"; Dr. R. González R.: "Un caso de leihmaniosis no ulcerada"; Ch. Branch Wilson: "Chondracharathus chilensis, a new species of parasitic Copepod"; Carlos Lizer: "Sobre la presencia en la Argentina de un Psílido exótico (Trioza alacris)"; Carlos Bruch: "Notas biológicas sobre endoxyla strigillata, Feld"; prof. Dr. Carlos E. Porter: "Materiales para la Entomología económica de Chile: IX y X"; Dr. C. E. Porter: "Novedades científicas", La Redacción. "Bibliografía".

BOLETIN DE LA SOCIEDAD NACIONAL DE MI-NERIA-Entrega correspondiente a los meses de Junio y Julio de 1918.—Año XXXIV—Serie 3ª. Volumen XX. Nº. 235.—Santiago de Chile.

REVISTA UNIVERSITARIA. — Organo de los Centros de Estudios de la Universidad Católica de Santiago de Chile. Año III, N.º XXXIII.—Noviembre de 1918.

Enriquecen su texto colaboraciones de:

Adolfo Hurtado S.: "Red de mallas"; Martín Rücher S.: "La figura histórica de Jesucristo"; Eleazar Lazaeta A.: "Indice de algunos artículos de el "Genie Civil"; "Conveniencia de utilizar la uva en la alimentación humana", "Cultivos del peral", "Reconstrucción del viñedo", "Crónica científica"; J. Ramón Gutiérrez M.: "De las obligaciones"; "Notas universitarias".

REVISTA DE PSIQUIATRIA, NEUROLOGIA Y ME-DICINA LEGAL.—Publicada con la colaboración de los médicos de la Casa de Orates, de la Clínica de enfermedades nerviosas y mentales, y de la Cátedra de Medicina Legal.—Santiago de Chile.—Año II, N.º 7.—Julio de 1918.

Esta entrega consigna un sumario abonado por:

Dr. H. Herrera: "La enfermedad de Heine-Media"; Dr. C. Cisternas: "Hospitalización de nuestros alienados"; Dr. J. A. Terrazas: "La morfinomanía"; Dr. C. Bambaren: "Terapéutica de la parálisis general"; Dr. A. Galcerán G.: "Terapéutica de la epilepsia".